

LE CARNET DU JOUR

philanthropie

Le gala de bienfaisance Autistes sans frontières à l'hôtel Marcel-Dassault

CAROLE BELLEMARE

JOLIE communion de cœur et d'esprit à l'hôtel Marcel-Dassault où s'est tenue la 7^e édition du gala Autistes sans frontières. Comme précédemment, cette soirée caritative au profit de la scolarisation des enfants autistes avait lieu dans les prestigieux salons du Rond-Point mis à disposition par la famille Dassault.

Olivier et son épouse, Natacha, Laurent, Thierry et surtout Marie-Hélène, accompagnée de son époux Benoît Habert, qui en tant que directrice de la communication et du mécénat présidait la soirée: la présence de la fratrie au complet a réjoui les organisateurs. Les nouveaux coprésidents d'ASF, Isabelle Rolland et Richard Pandevant en tête, parents d'enfants autistes tout comme la journaliste Peggy Leroy, énergique animatrice du gala. « Vous êtes une famille généreuse, fidèle et on a beaucoup de chance de vous avoir », a lancé cette dernière.

Marie-Hélène Habert a ouvert la soirée avec des mots résumant toute la philosophie du gala: « L'autisme, comme plusieurs autres causes comme le cancer,

la maladie d'Alzheimer ou les maladies psychiatriques, est une des causes qu'il nous paraît important d'aider afin d'améliorer la recherche et espérer pour tous les enfants atteints d'autisme une meilleure qualité de vie. » À ses yeux, « si l'autisme est de mieux en mieux détecté et plus tôt qu'avant, il reste beaucoup à faire ».

Soutien du gouvernement

Un enfant sur cent est touché par ce trouble envahissant du développement. Mais comme l'attestent les actions d'ASF et des 35 associations qu'elle fédère, l'autisme n'est pas une fatalité. C'est prouvé, les thérapies éducatives et comportementales mais aussi l'intégration scolaire aident à faire progresser ces enfants.

Mais il faut développer des programmes d'accompagnement à l'école où le binôme « accompagnant spécialisé-psychologue superviseur » joue un rôle clé. Pionnière dans le domaine de la scolarisation des enfants autistes, ASF vient de recevoir un agrément de l'Éducation nationale accréditant le travail de l'association en matière d'éducation spécialisée. Ces programmes

sont efficaces mais compliqués à mettre en œuvre et coûteux, et beaucoup de parents y renoncent. « La bonne nouvelle est que le nouveau gouvernement a décidé d'en faire une priorité », s'est félicitée Marie-Hélène Habert en présence de Sophie Cluzel.

L'intervention ferme de la secrétaire d'État chargée des Personnes handicapées a fait chaud au cœur. Pour « rattraper les 30 ans de retard de la France » en matière d'exclusion, Sophie Cluzel a mis en place « une nouvelle stratégie, où les maîtres mots sont intervention précoce, agir avant le diagnostic et objectif de reste à charge zéro ». Grande priorité aussi dans le chantier engagé avec Jean-Michel Blanquer, « écouter les familles, coopérer, ouvrir les portes des écoles, accélérer la recherche sur les causes de l'autisme et trouver la place des adultes dans les entreprises ».

Somme record

Un message auquel ne sont pas restés insensibles les partenaires de la soirée: outre le Groupe Dassault et Le Figaro, L'Oréal, Champagne Taittinger Maison



De gauche à droite, Roselyne Bachelot, Marie-Hélène Habert et Clovis Taittinger. Debouts, au second plan, Thierry, Natacha et Laurent Dassault, Benoît Habert, Olivier Dassault et la ministre Sophie Cluzel. La soirée a permis de récolter 270 000 euros au bénéfice de l'association. SERGE DULUD

Louis Latour Amundi, Malakoff Médéric, Bouygues, Axa, Crédit agricole. Ou encore Aéroports de Paris, Saulesforce, EY, Suez, City One, Gecina et AG2R La Mondiale. Au côté des bienfaiteurs, René Ricot et Henri Lachmann, les dirigeants de ces entreprises avaient réservé des tables pour leurs convives.

Avec la vente aux enchères réalisée par Artcurial au cours du dîner orchestré par Emmanuel Renaut, du Flocon de Sel, avec le traiteur Saint Clair, c'est la somme record de 270 000 euros qui a pu être collectée. La mise aux enchères de lots originaux - un après-midi avec Edgar Grospron, une séance de coaching avec David Douillet, un maillot de foot signé Neymar, une photo de Yann Arthus-Bertrand... - ont convaincu les généreux donateurs.

Parmi eux, notamment, les membres de la famille Dassault, dont Benoît Habert, qui a doublé la mise de Claude Bébéar sur « le lot Douillet ». Quant à Olivier Dassault, outre une œuvre d'art, il a acquis deux magnums de Haut-Brion 2004 offerts par son frère Laurent, en plus d'un lot de grands crus du Bordelais, dont un magnum de Château Dassault 1999. Pour finalement clôturer la soirée en emportant un des deux exemplaires du *Noire-Dame de Paris* de Victor Hugo dans la « Pléiade ». Un lot inattendu et de circonstance. ■